

Unser Schulprofil und pädagogischen Schwerpunkte

An der Kurfürst-Balduin-Realschule plus und Fachoberschule Kaisersesch lernen rd. 580 Schülerinnen und Schülern und unterrichten mehr als 50 Lehrkräfte im ländlichen Umfeld der Kleinstadt Kaisersesch. Ein guter Start und eine glückliche Schullaufbahn sind uns wichtig. Jedes Kind ist anders. Jedes hat seine speziellen Fähigkeiten, Interessen und Neigungen. Wir schaffen ein leistungsförderndes Lernklima, bei dem Kinder und Heranwachsende ihre Potenziale erkennen und entfalten können. Ein wertschätzendes Miteinander und offener Umgang werden gelebt. Wohnortnah unter einem Dach bieten wir die hervorragende Möglichkeit, alle Schulabschlüsse von der Berufsreife bis zum Fachabitur in Kaisersesch zu erreichen. Als "MINT-freundliche Schule", "Botschafterschule Netzwerk Berufswahl Siegel", Modellschule für Demokratie und Partizipation" sowie "Erasmus+ Schule" setzen wir nachhaltige Schwerpunkte. Besondere Unterrichtsangebote fördern Talente in naturwissenschaftlich-technischen, musischen sowie sportlichen Bereichen. Moderner Unterricht und ein zukunftsweisendes Digitalkonzept sorgen für ein erfolgreiches Lernen. Ideale Fachräume, Klassenräume und Sportanlagen bieten ein sehr gutes Lernumfeld an unserer Schule. Eine breite Beteiligung aller schulischen Gremien mit Einbindung der Eltern und Schülerinnen und Schüler sowie Freunde und Förderer unserer Schule ist uns ein besonderes Anliegen und wird im Schulalltag gelebt.



Partizipation und Demokratie an unserer Schule

- Klassenlehrer- und Co-Klassenlehrerprinzip
- Schülersprecherteam und Verbindungslehrerteam
- Klassenrat in den Stufen 5 - 7
- Exkursionen in den Jahrgangstufen 8-10 im Rahmen des Demokratietages: Landtag Mainz, Amtsgerichtsbesuche, JVA-Besuche im Rahmen des Projektes „Mit der Klasse in den Knast“, Gedenkstätte Verdun, Haus der Geschichte in Bonn, u. a. m.
- Boys'/Girls' Day
- AG „Digitale Helden“
- AG „Streitschlichter“
- AG „S.a.m.S Schüler arbeiten mit Schülern“
- AG „Schulsanitätsdienst“
- AG „Jedem Kind seine Kunst“
- Aktion „Fußball ist Faiply – der Escher Hallen-Cup“
- Aktionen „Schüler helfen Leben“
- Aktion „Juniorwahlen“
- Aktion „Wallfahrt“
- Aktion „Schule und Politik im Dialog“
- Aktion „Rosen am Valentinstag“
- Aktion „Weihnachten im Schuhkarton“
- Aktion „Fluthilfe“
- Aktion „Hilfe für die Ukraine“

Die Modellschulen für Partizipation und Demokratie in Rheinland-Pfalz

Erfahrungen aus Schulen, Studien und Wettbewerben zeigen, dass Partizipation und eine demokratische Lern- und Schulkultur wesentliche Qualitätsmerkmale guter Schulen sind.

Als Modellschulen für Partizipation und Demokratie haben wir uns zum Ziel gesetzt, gelingende Modelle einer demokratischen Lern- und Schulkultur zu entwickeln, zu erproben und zu realisieren. Zugleich fördern wir den Erwerb demokratischer Handlungskompetenzen bei den Schülerinnen und Schülern.

Damit eine demokratische Lern- und Schulkultur wachsen kann, schaffen wir vielfältige Beteiligungsmöglichkeiten für Schülerinnen und Schüler, für Eltern, für Pädagogische Partner und für Lehrkräfte. Wir stellen die Schülerinnen und Schüler in den Mittelpunkt unseres pädagogischen Handelns – für erfolgreiches Lernen, für ein gutes Zusammenleben in der Schule und für eine demokratische Gesellschaft.



So engagieren wir uns als Modellschule

Als Modellschulen engagieren wir uns dafür, dass möglichst viele Schulen in Rheinland-Pfalz ihre demokratische Lern- und Schulkultur weiterentwickeln können. Deshalb ...

- ... präsentieren wir unsere **Beispiele für Partizipation und Demokratie** auf der gemeinsamen Website www.modellschulen-partizipation.de, bei Veranstaltungen und Wettbewerben sowie in Fachpublikationen.
- ... **öffnen wir unsere Türen** und laden Interessierte zu Hospitationen ein, bei denen sie einen Blick hinter die Kulissen erlauben und ihre Erfahrungen teilen.
- ... erproben wir, wie die **schulischen Demokratietage** zu einem wichtigen Baustein der Förderung des Demokratielernens an Schulen in Rheinland-Pfalz werden können, und teilen unsere Erfahrungen.
- ... **entwickeln wir Modelle** für Partizipation und Demokratie im Austausch miteinander und gemeinsam mit externen Expertinnen und Expertinnen kontinuierlich weiter.

KURFÜRST-BALDUIN-SCHULE KAISERSESCH



Kurfürst-Balduin-Realschule plus mit Fachoberschul

Realschule plus

580 Schüler/innen

50 Lehrkräfte

Im Haag 7

56759 Kaisersesch

Telefon: 02653 9899-0

info@rsplusfos.de

Schulleitung: Hans-Jürgen Schmitz

Ansprechpartner/in: Oliver Jentjens, Carsten Zeidler

<http://www.rsplusfos-kaisersesch.de>

Das Netzwerk der Modellschulen für Partizipation und Demokratie ist ein Programm der Koordinierungsstelle „schulische Demokratiebildung und Modellschulen für Partizipation und Demokratie“ im Pädagogischen Landesinstitut und des Ministeriums für Bildung.